

11 AU 13 MAI 2026

Entre patrimoine et paysages du Jura Souabe  
Entre châteaux et vignobles du Neckar

Un voyage à travers les siècles, entre spiritualité, art, technologie et légendes.



Château de Hohenzollern

*Ce circuit réunit quatre facettes majeures de l'histoire et de la culture allemande*

*Le patrimoine cistercien médiéval à Maulbronn*

*Le faste baroque et la résilience patrimoniale à Bruchsal*

*L'ingéniosité technologique et l'âge moderne à Sinsheim*

*Le romantisme et la puissance dynastique à Bisingen*

## **JOUR 1 - Culture et patrimoine religieux : baroque et cistercien**

**Bruchsal 210 km → Maulbronn 25 km → Bad Wimpfen 40 km = 275 km**

8 h Départ de Mulhouse en direction de Baden-Baden puis arrêt à Bruchsal. Visite du château.

Construit au XVIII<sup>e</sup> siècle comme résidence des princes-évêques de Spire, le château de Bruchsal est un joyau du baroque allemand.

Il est célèbre pour son escalier monumental dessiné par Balthasar Neumann, un chef-d'œuvre de restauration et considéré comme l'un des plus beaux escaliers baroques d'Europe. Aujourd'hui, il abrite le musée de la ville et le musée de la musique mécanique, avec de fascinants instruments jouant tout seuls.

Après le déjeuner, nous découvrirons la vie monastique médiévale.

Fondée en 1147, l'abbaye de Maulbronn est l'un des ensembles cisterciens les mieux conservés d'Europe. Les moines y vivaient dans la rigueur et l'austérité : prières, travail manuel, silence et pauvreté.

Grâce à un système hydraulique ingénieux, ils ont aménagé étangs, canaux et moulins, faisant de Maulbronn une véritable cité monastique autonome. L'église abbatiale, le cloître et les bâtiments agricoles témoignent encore aujourd'hui de cette organisation exemplaire.

À partir du XVI<sup>e</sup> siècle, Maulbronn devient un séminaire protestant, accueillant de futurs pasteurs et intellectuels. Parmi ses élèves les plus célèbres : l'astronome Johannes Kepler et le poète Friedrich Hölderlin. L'abbaye perd son rôle spirituel initial pour devenir un lieu de savoir et d'éducation, marquant durablement l'histoire intellectuelle du Wurtemberg.



Petite anecdote : On attribue aux moines de Maulbronn l'invention des « Maultaschen », des sortes de raviolis farcis. Selon la légende, ils auraient caché de la viande à l'intérieur de la pâte pour contourner l'interdiction de consommer de la viande pendant le Carême. Ce plat est

encore aujourd'hui une spécialité souabe. Nuitée à Bad Wimpfen, installation à l'hôtel et dîner.

## JOUR 2 - Technologie moderne - Terroir

**Bad Wimpfen → Sinsheim 25 km → Bad Wimpfen 25 km = 50 km**

8 h 15 Nous quitterons l'hôtel afin d'être parmi les premiers visiteurs du Musée Auto & Technik de Sinsheim. Ainsi, présents dès l'ouverture nous éviterons la foule et pourrons visiter tranquillement les parties très populaires, tels que le Concorde et les voitures de course.

Ce musée est l'un des plus grands musées techniques d'Europe. Il rassemble voitures anciennes, locomotives, chars, et limousines d'État. c'est le seul endroit au monde où l'on peut monter à bord **à la fois du Concorde (Air France) et du Tupolev TU-144 (URSS)**, les deux avions supersoniques concurrents.

Autres curiosités : voitures de course, limousines d'État, y compris la Mercedes de Konrad Adenauer, locomotives, chars. Bonus ludique : cinéma **IMAX 3D** géant.

Déjeuner au restaurant du musée.

Après une journée riche en découvertes, retour à l'hôtel qui propose un **espace bien-être** avec sauna, hammam, idéal pour se détendre après une journée bien remplie.

Après le dîner, profitons de notre dernière soirée pour une petite promenade digestive d'une heure sur les berges du Neckar avec joli point de vue sur le fleuve et la silhouette illuminée de Bad Wimpfen.

L'ambiance du soir est magique avec ses remparts et tours illuminés.

## JOUR 3 - Apothéose médiévale et romantisme dynastique

**Bad Wimpfen → Hechingen 95 km → Mulhouse 180 km = 275 km**

9 h Départ de Bad Wimpfen vers le château de Hohenzollern.

Perché à 855 m d'altitude, il domine le Jura souabe. Reconstitué au XIXe siècle dans un style néogothique, il symbolise la dynastie prussienne et allemande. Son trésor comprend la couronne de Guillaume II, dernier empereur allemand qui a abdiqué en 1918. Avec ses remparts et ses tourelles avec vues panoramiques à 360°, il offre un panorama exceptionnel et une ambiance de conte de fées.

La montée au château peut se faire à pied ou par navette depuis le parking de Bisingen.

Pour la navigation GPS, le site officiel recommande :

**Adresse exacte à entrer :** *Burg Hohenzollern, 72379 Bisingen*

Après le déjeuner, nous reprendrons tranquillement la route du retour.

### **PRIX PAR PERSONNE :**

**Chambre double 32 m2 : 780 €**

**Supplément chambre individuelle 32 m2 : 80 €**

**Covoiturage : 50 € par personne à remettre au chauffeur**

### **CE PRIX COMPREND :**

- ❖ Hôtel 4\*\*\*\* Supérieur
- ❖ Taxes de séjour
- ❖ Pension complète du déjeuner du jour 1 au déjeuner du jour 3 - Boissons
- ❖ Visites mentionnées dans le programme avec droits d'entrée
- ❖ Assurances : annulation, rapatriement, bagages

